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Ин.14:15-19, 26 «Если любите Меня, 

соблюдите Мои заповеди. И Я умолю Отца, 

и даст вам другого Утешителя, да 

пребудет с вами вовек, Духа истины, 

Которого мир не может принять, потому 

что не видит Его и не знает Его; а вы 

знаете Его, ибо Он с вами пребывает и в 

вас будет. Не оставлю вас сиротами; 

приду к вам. Еще немного, и мир уже не 

увидит Меня; а вы увидите Меня, ибо Я живу, и вы будете жить… Утешитель же, Дух 

Святый, Которого пошлет Отец во имя Мое, научит вас всему и напомнит вам все, что 

Я говорил вам».   

То, что Дух Святой излился и пребывает в наших сердцах – это заслуга Господа Иисуса 

Христа, Его искупительное деяние и ходатайство. Он сказал: «Я умолю Отца, и даст вам 

другого Утешителя, да пребудет с вами вовек». Иисус воссел на престоле славы с Отцом. 

Глубокое смирение Христа совершило работу, Бог послал Духа Святого Церкви. 

Сила личности заключается в способности смириться перед Богом. Люди, которые 

избирают собственные пути, не угодны Богу. Это грех. Иисус Христос «смирил Себя, быв 

послушным даже до смерти, и смерти крестной.Посему и Бог превознес Его и дал Ему 

имя выше всякого имени, дабы пред именем Иисуса преклонилось всякое колено небесных, 

земных и преисподних, и всякий язык исповедал, что Господь Иисус Христос в славу Бога 

Отца» (Флп.2:8-11). Это Его заслуга. Мы должны непрестанно благодарить БогазаДуха 

Святого.  

Иисус Христос прощается с учениками. Прошло 3,5 года, как Он был их Учителем. И вот, 

Он говорит, что должен оставить их, и печалью исполнились их сердца. Он начал утешать 

их: «лучше для вас, чтобы Я пошел; ибо, если Я не пойду, Утешитель не приидет к вам; а 

если пойду, то пошлю Его к вам» (Ин.16:7). В этих словах мы также видим скромность и 

глубокое смирение Христа. Это особая черта нашего Спасителя. Смирил Себя – значит 

сокрыл Свою божественность и не пользовался ею. Он, будучи Богом, не отказался от 

этого звания, но смирился и был подобен человеку, чтобы приобресть для нас спасение.  

Дух Святой в Ин.14-16гл. назван Утешителем – «параклетос» - призванный, чтобы идти 

рядом и помогать. Защитник, Ходатай, Утешитель, Руководитель – все это Дух Святой. 

Иисус понимал Свое определение на подвиг Голгофы, на страдания, искупление мира от 

греха. Мы все идем по жизни, нам тяжело нести свою ношу. С годами мы что-то теряем. 

Бывает теряем друзей, близких, здоровье, мы нуждаемся в утешении. Иногда переживаем 

неуверенность, но рядом с нами верно пребывает Тот, Кто послан специально для нас, Он 

предназначен для этой цели. Великий, Могущественный, Славный, для Него нет ничего 

невозможного. Он ведет, направляет и охраняет нас. Когда мы чего-то не знаем, Он учит 

нас; когда тяжело, Он облегчает нам ношу. Когда мы заблудились, Он выводит нас на 

правильный путь. Когда запутались - проясняет ситуацию.  

Работа христиан заключается не столько в человеческих усилиях, сколько в вечном 

стремлении разрешить Духу Святому действовать в нас. Еф.4:30 «И не оскорбляйте 

Святаго Духа Божия, Которым вы запечатлены в день искупления». Если у нас 

вырывается крик, раздражительность, злоречие, злоба, если говорим неправду – мы этим 



оскорбляем Дух Святой. Оскорбить – это относиться с пренебрежением, унижать. 

1Кор.6:19 говорит: «Не знаете ли, что тела ваши суть храм живущего в вас Святаго 

Духа, Которого имеете вы от Бога, и вы не свои?».Мы не должны также угашать Духа 

Святого. Он побуждает нас к добру, ночным молитвам, ходатайствам, чтению 

Писания,посещению служений, особенно когда мы в суете.  

Работа Духа Святого в верующем проявляется в разных сферах. Так, в Исх.36:1 мы 

читаем о Веселеиле, который исполнился духом премудрости:«И стал работать Веселеил 

и Аголиав и все мудрые сердцем, которым Господь дал мудрость и разумение, чтоб 

уметь сделать всякую работу, потребную для святилища, как повелел Господь». Это был 

внук Ора. Предание говорит, что Ор был мужем Мариами, сестры Моисея. Когда Иисус 

Навин воевал с Амаликом, Аарон и Ор молились на горе вместе с Моисеем. Ор поднимал 

руки Моисея, когда они опускались. Всегда будут вознаграждены те, кто поднимает руки 

усталых людей, потому что это характер Божьего Духа – утешить, укрепить, поднять. 

Каждый служитель знает, кто поддерживает руки, а кто бьет по рукам.  

Хороший пример - Иисус Навин, который имел особую способность смиряться, 

подчиняться, верно служить Моисею. Впоследствии он стал также и хорошим 

руководителем, полководцем, потому что на нем был Дух Святой через молитву Моисея. 

Гедеон был малодушным человеком, но впоследствии стал сильным мужем, Дух Божий 

был на нем. Мы знаем, что ученики Иисуса Христа после воскресения Христа собирались 

за закрытыми дверями из опасения от Иудеев (Ин.20:19), страх властвовал над ними, но 

когда Дух Святой сошел на них, они стали мужественными, стали свидетельствовать о 

Христе. Неемия, замечательный администратор, был человеком много молящимся. Он 

успевал молиться даже когда прислуживал царю, когда стал губернатором 

Иерусалима.Хотя он испытывал трудности, оппозицию, угрозы, но всегда молился и Бог 

давал ему успех. Он ощущал на себе благодеющую руку Господа.  

Давид был великим Божиим пророком, музыкантом, глубокого познания военачальником, 

царем. Он заложил основу государственности в Израиле. Иисус назван Царем из дома 

Давидова. Давид сказал во 2Цар.23:2 «Дух Господень говорит во мне, и слово Его на 

языке у меня». 

Иисус сказал, что Дух Святой напомнит ученикам все сказанное Им. Напомнит – это 

связано с прошлым. Когда сошел Дух Святой, Он в точности напомнил то, что Иисус 

говорил, ученики смогли все записать в точности и мы имеем сегодня Библию. Это 

безошибочное Слово Божье.  

Дух Святой учит – это связано с будущим. Он самый лучший Учитель. Иисус передал 

Свои полномочия Учителя Духу Святому. Дух Святой учит нас и сегодня, дает дары, 

таланты, способности. Общение с Господом происходит через молитву. Человек, 

чувствительный к Духу Святому, который не угасил Его, ощущает Его. Нам нужно 

учиться молитве, тогда мы не будем чувствовать себя одинокими, оставленными, 

презренными или униженными. Мы будем скромны, будем на своем месте. Когда Дух 

Святой приходит, можно попросить Его объяснить то, что мы не понимаем: стих Писания, 

ситуацию в жизни. Он и сегодня говорит в наши жизни, Он приставлен к нам, чтобы 

пребывать с нами, Он наш Ходатай. Когда мы согрешаем, Он является нашим адвокатом, 

вникает в наши дела, защищает, учит нас. Мы должны молиться, открывать перед Ним 

все, даже мелочи и Он защитит дело нашей души. 

Рим.8:14 «Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны Божии». Мы становимся детьми 

Божьими через рождение, но мы не должны оставаться младенцами, а возрастать через 

общение с Богом в молитве.  



Библия говорит в Рим.8:26 «Также и Дух подкрепляет нас в немощах наших; ибо мы не 

знаем, о чем молиться, как должно, но Сам Дух ходатайствует за нас воздыханиями 

неизреченными». Немощь в данном случае – это не физическое недомогание, а немощь 

нашего разума, которое Библия называет«я не знаю». Это немощь, которая есть у каждого 

- когда мы чего-то не знаем. Но когда приходит Дух Святой, мы начинаем понимать, 

знаем, как молиться, Он научает нас. 

Давайте никогда не будем пренебрегать Духом Святым. Он всегда идет рядом, даже если 

Он оскорблен, угашен нами.Без Него мы зайдем в тупик. Он Помощник, Утешитель. Если 

у вас слезы на глазах, исполнитесь Духом Святым, и слезы ваши высохнут. Если у вас 

тяжесть проблем, и вы не знаете, как их решить, исполняйтесь Духом Святым, и станет 

легко.  

Будем же благодарить Господа за то, что Он послал в наши жизни Духа Святого!   


